
竜王町中心核「交流・文教ゾーン」公園 町民アンケート調査 自由記載欄 

回答数：170 件 

◆ＡＩ（ＧＰＴ－４）による自由記載欄意見要約 

1. 駐車場の設置 

 新しい公園には十分な駐車場が求められ、住民や訪問者にとって不可欠です。 

 車を使う家庭が多く、駐車スペースが不足すると利用者が減ります。 

 

2. 幅広い世代が利用できる施設 

 子どもから高齢者まで利用できる公園作りが求められています。 

 すべての世代が快適に過ごせる場所が必要で、高齢者には散歩道、若者にはアクティ

ビティスペースが求められています。 

 バリアフリー設計が重要で、車椅子利用者に優しい環境が必要です。 

 交流の場としての機能も期待され、施設の多様性が地域の活性化につながります。 

 

3. 自然環境への配慮 

 自然を残した公園作りや地域の生態系を考慮した整備が求められています。 

 リラックスできるスペースや四季折々の草花を楽しめる場所が望まれています。 

 環境保護の観点から、人工施設だけでなく自然との共生を意識した公園作りが重要で

す。 

 植樹や地域住民の手入れ活動も期待され、自然に囲まれた環境が安らぎを提供しま

す。 

 

4. 安全性と防犯対策 

 公園の安全性が強調され、防犯カメラや照明の設置が求められています。 

 特に夜間の安全確保が必要です。 

 訪問者が安心して利用できる環境作りが重要で、自然災害への備えも求められていま

す。 

 避難所としての機能も期待され、地域住民の管理参加が防犯に寄与します。 

 安全で快適な環境が利用者数の増加につながります。 

 

5. 遊具や施設の充実 

 子どもたちが安全に遊べる遊具の設置が求められ、年齢層別の遊具が重要視されてい

ます。 

 多様な遊具があれば、他市町からの訪問者を呼び込む要素になります。 

 運動器具やスポーツ施設の設置も提案され、幅広いアクティビティを楽しめる場所が

望まれます。 

 遊具のメンテナンスや安全点検も必要で、地域活性化につながるでしょう。 

 

6. 利便性の向上 

 アクセスの良さや公共交通機関との連携が求められ、特に車を持たない家庭への配慮

が必要です。 

 近隣住民が気軽に訪れるため、交通手段の確保が重要です。 



 公園周辺の利便性を高めることで、来園者数の増加が期待されます。 

 イベントスペースや休憩施設の設置により、地域住民の交流促進が求められます。 

 

7. 管理と運営の重要性 

 公園の長期的な維持管理が求められ、定期的な清掃や施設の点検が必要です。 

 住民参加型の管理や運営が提案され、地域の関与を促すことで愛着が生まれます。 

 予算の確保が課題で、持続可能な運営モデルの構築が求められます。 

 利用者が主体的に管理に関与し、地域全体の連携強化が期待されます。 

 

8. 災害への備え 

 自然災害が頻発する中で、避難所機能を持つ公園が求められています。 

 公園内には災害時に使用できる設備を整備する必要があります。 

 地域住民の安全確保のため、緊急時の対応策を考慮するべきです。 

 防災教育や訓練の場としても期待され、災害時に役立つ公園機能が評価されることが

信頼感を高めます。 

 

9. 交流の場の提供 

 地域住民の交流を促進するスペースが求められ、カフェや休憩施設が期待されていま

す。 

 住民が気軽に集まり、おしゃべりや軽食を楽しめる場所としての機能が重要視されて

います。 

 イベントや活動が行いやすい環境を整えることで、地域コミュニティの活性化が図れ

ます。 

 多世代が交流できる場の提供が地域の魅力を向上させます。 

 

10. 公共施設との連携 

 公園を公共施設（図書館や学校）と連携させることで、地域全体の利用価値を高める

ことが期待されています。 

 施設間の良好なアクセスがあれば、利用者が増え、コミュニティの活性化につながり

ます。 

 ショッピングエリアや飲食店との連携を図ることで、訪問者数が増加する可能性があ

ります。 

 公共施設とのシナジーを生かし、地域作りが住民の満足度向上に寄与します。 

  



 文章は原文を基本としていますが、個人が特定されるような内容が含まれている場合等は、一 

部省略しています。 

（自由記載欄意見） 

1 新しい公園まで車を使います。駐車場の設置を希望します。 

2 1 ヶ所近くでみんなこなせる場所があればよいなと思う 

3 横のカフェから外が、ながめられるような場所がいい。 夏は影が多く、冬は暖かい。 

4 近年猛暑続きですので、日差しよけになるような屋根のある場所があるとよいと思いま

すが、周囲に木が多いと夕方以降薄暗く犯罪の温床になりそうなので、明るく幅広い年

代の方が楽しめるような所になると嬉しいです。具体的な提案ができずに申し訳ありま

せん。遊具を設置されるなら夏熱くならないような素材のものはないでしょうか･･･？ほ

っとできて、住民の皆様の憩いの場所になるといいですね。 

5 治安等にも配慮した公園の環境づくりや運営をお願いしたい。 ルールの徹底、表示等を

明確にして、トラブル等が起きない様にして下さい。 

6 問 6.○印の他② ⑥ ⑧ ⑪ ⑫ ⑬等も必要なのでは･･･ 

7 こどもだけでなく、幅広い年代でも利用がしやすい公園にして欲しい。年配の方も散歩

やトイレが使いやすかったり、車イスでも利用しやすく、駐車場も考えて。また、青少

年向けにもスポーツがしやすい環境にして欲しい。芝生だけでのんびり過ごせたりでき

るスペースもあると良い。遊具があるだけが公園ではない。 

8 南海トラフ地震等の対応。仮設住宅の建設場所として、インフラ設備をあらかじめ準備

しておく。(特に水道水) 

9 公園を考えておられるのなら高齢者、妊婦、授乳スペースは必須です。 日かげになる所

も(休憩施設)必要(夏はあついからね)とはいっても遊具は熱くなると危険ですヨネ!噴水

なんかあると体も冷やせていいですネ。花だん?必要でしょうか?手入れがたいへん!! 子

供達がはだしでも遊べる芝生にしてもらえばころんだ時でも少し安心！水飲み場も必要

でしょう! 照明っている??必要ないでしょ。暗くなる前に帰ってもらいましょう!! あれ

もこれもは無理ですネ。 規模(公園の大きさ)が小さすぎますヨネ。子供優先か!!高齢者

優先か!!どちらかにされた方が良いかと思います。 中途半端はいらないと思います。代

筆者の意見です。 

10 ・子供達が安全に遊ばせる様に工夫して下さい・防犯設備等 

11 保守点検など要する遊具の設置はさけ、自然と親しめる環境整備を要望。 

12 「新しい公園」とした問いかけよりも「複合的施設」として子供から大人まで幅広い年

代層が利用する事を目的としたアンケートの方が良いと思います。１､ジョギングの為の

外周道路 ２､ スケートボード利用施設 ３､屋外ステージ ４､多目的広場(芝生広場) 

駐車場の計画は? 

13 子育て中は、妹背の里に遊具があったので、子供を遊ばせるのにいつも行っていて、大

変助かりました。子育て世代にとって遊具設置は、大事だと思います。子育てを終えた

今は日焼けも気になるので、木陰があってゆっくり休憩できる施設がほしいです。公園

は人気がない時間も多いので照明で明るくして、防犯カメラを設置して犯罪を起こしに

くい設備をお願いします。 

14 若い世代が子育てしやすい様にしていただきたい。納税世代を増やさなければ町政はゆ

くゆく｢ハタン｣します。世代対立ではなく、｢共助｣をみすえて頂きたい、切に願いま

す。 

15 夏が暑すぎて連れて行きたくても行けません。なので前より公園に行く回数が減ってし



まいました。屋根があるなど暑くても遊具で遊ばせられる所があるとありがたいです。

遊見もより大きくたくさんの人が遊べたりちょっとめずらしいものがあればうれしいで

す。 

16 遊具やベンチ、トイレ等管理状態が悪いようであれば設置しても意味がないと思いま

す。管理、清掃ができないようであれば利用しないと思います。管理には費用がかかる

のでそれも考えた上で設置すべきだと思います。 数年経過すれば、劣化もするのでその

点も考慮していただきたいと思います。 

17 交流、文教ゾーン建設、反対! もっと他にやることあるやろ! 

18 緑があり、カフェもあればスバラしいと思います。子供たちは遊び、大人(老人)はリラ

ックスしながら見守りができる様な場所。 

19 車にのらないし、家の近くなのでよく利用すると思います。 

20 我が家からは遠いのでイベントがあればどなたかに乗せてもらい参加し楽しい一日

を･･･。おつかれ様です 

21 税金が高くなるのであれば、ただの平地で良いと思う。住みやすい町へ変わる様子も全

くないので、町民の税金を使うことばかり考えないでほしい。公園を作り、小学校を建

てかえることで子育てしやすい町を作りたいのかもしれませんが、この時代、税金が高

くなれば子育て世代は町外へ出ていくと思います。子育てしやすい町にするための公園

整備、税金は安くなりますよね？ 

22 新しい公園に又行ってみたい！と思わせるような公園にしたいなら、なぜあてはまるも

のを 3 つしか選ばせないのか？（問 5）何を根拠にしているのか？13 項目をも表示して

いるのだから、3 つだけしか選べないのはおかしいはず。・ベンチ・水飲み場・トイレ・

照明などは全て当たり前の必要な設備です。(守山市の地球市民の森のような大きな遊具

があった方が集まりやすい、行き易い）※休憩施設建物の中では、積みき木やブロック

遊びができる場所であってほしい。小さな子どもを安心して遊ばせる屋内もあった方が

利用し易い。◎竜王町中心核整備課の方達は、他府県の公園へたくさん視察に行き色々

な良い部分を取り入れた勉強をして下さい。 税金で建てるのですから、多世代が喜んで

交流できる場所をお願いします。期待しています。 

23 妹背の里との機能分担 

24 ランニングができるコースをつくってほしい。 景観を見ながら、走れると最高です。 

あと、防災面を備えた設備もお願いしたい。一時的に避難場所になった場合、そのよう

に施設作りが大事であると考える。 

25 今まで孫を預って１日遊ばせる日も多かったですが、なかなか近くに適当な公園がな

く、あったらいいのになあとずっと思ってきました。ゆったり見守れる１～２才くらい

の子供が遊べる遊具もあったらいいのにと思います。いろんな遊具があると他市町から

も若い人たちが訪れ、竜王町を身近に感じてもらえるのではないかと思います。センス

のよい素敵な公園づくりに期待します。高齢者もシート広げてお弁当食べられたらいい

なあ、と思いますが･･･。 

26 居心地の良い、管理状態の良い。 夜は、ライトアップして明るい公園。そして、不便や

し交通便を考えて頂きたです。 

27 遠方に居住しており、新しい公園方面へ行く機会がない。 

28 安らぎを与えてくれる環境に！！ 

29 のんびりとゆったりと草花をみながら散歩できるようにお願いしたいです。 

30 誰もが利用しやすいものになることを願います。 



31 妹背の里、ドラゴンハット等や各在所に(問 5)に含まれる施設が既に存在している。造る

ならランニングコストがほとんど要らない物にするべきと考える。※人口が減少、高齢

者が増加．．．こんな状況で利用者は限定すると思われる。 

32 せっかく新しい公園ですが、今ある庁舎公民館を再利用出来ないものでしょうか？新し

い公園は子どもら未来人の幸せに、環境問題、災害時、将来に負担を少なく。シンプル

で循環社会モデル町を望みます。西小が少子化、室があまっています。利用方法はない

のでしょうか。新しくつくるより今ある建物を再利用する方法はないものでしょうか？ 

神社お寺歴史を伝え子どもたちの成長に役立つシステム。むずかしい社会です。今だけ

でなく 5年 10 年先を見すえた明るい竜王町を祈っております。農業、林業、第１産業の

安定三方よしの商売若い人の力伸ばして下さい。 

33 「交流・文教ゾーン」を整備するということは、子どもたちが利用してくれるようにす

る必要があると思います。そこで、 机とイスのある日よけのスペースを作り、話せる場

所を作ってほしいです。できれば自習スペースの少なさに困っているので、そこで自習

ができると中・高生がより利用するようになると思うので、自習スペースを作っていた

だけると助かります。また、子どもが楽しめるだけでなく誰が見ても楽しめるような遊

具があると人が集まるのではないでしょうか。よろしくお願いします！ 

34 夢ふくらむ公園(町民のいこいの場所)を早く出来上がる事をたのしみにしております。

私達高齢者にはもう余り時間がありません。 

35 ・将来にわたり管理運営ができる公園 ・植木をしても、毛虫等がつき、近づけない様で

は困る。 

36 子供と大人がお互いに気分良く使えるようにして下さい。 

37 ①人口の少ない竜王町に新たに公園を作る必要があるのか？（作っても子育世代が一時

的利用。後々、公園管理等、ムダ使いです。）②自然豊な土地わざわざ作る必要ない！！

③どうしても作るならば、妹背の里とかドラゴンハットとかを整備してはどうかと思

う。④高齢化の中・・・町内の公園に行くのも車になる。どうせ車乗るならちょっと足

を伸ばせば他市に行けます。⑤コンパクトシティ・・・の中に公園なんて信じられませ

ん。⑥ムダ使いはやめてください。あれはあれ、これはこれですか。 

38 石部のじゃらくの里のようなイメージの公園が、良いと思ってます。 休日は、いつも、

にぎやかなので。 

39 多面的に利用できるようになればいいなと思います。 自然を残しつつ･･･ 

40 今の公園の準備を進め、新しい公園の為の金を福祉の方にまわしてほしい。 

41 すべての項目は安全第一主義を優先して設置を希望する。 

42 幅広い世代が集う場所になってほしいですが、大きな施設だと維持管理も大変だと思い

ます。無理なく計画してはしいです。あと、トイレも十分に用意した方がよいかと思い

ます。公園の施設はいろんなご意見があってよいと思いますが、トイレだけは非常時対

応も含めて、相当数の用意が必要かと思います。町外の方も気軽に立ち寄れる公園にな

るとよいですね。 

43 孫を遊ばせるのに広い場所が少ないので楽しみです。ベンチはもちろん遊具や運動器具

もあると行きたくなるキッカケになります。キッチンカーや動物園を呼んでイベントを

企画するのも参成です。竜王町が若い人も高齢者も集える場所にして下さい。 

44 ◎芝生などの広場と照明、時計は必要不可欠な物であると思います。◎西地区なので西

小学校近くにもあればよい。 

45 子どもが遊べる芝生があり周りにランニング、ウォーキングができる公園。ランニング



コースとウォーキングコースを線でわける。事故がおきないため。 

46 日陰があってベンチがあり水飲み・水遊び場があるといいと思います。芝生などの広場

があると小さい子供達が走りまわって楽しめると思います。シニアに成っても元気で動

ける様に軽い運動が出来る場所があったらいいかな。花壇の場所は小さくても良い。四

季折々の花を植えてみる。好きな人の集まりでやっていく。 

47 ゴミ、草などで汚い公園にならないように。いつまでも利用しなくても見ているだけで

も(道路を通過している時)きれいな印象を与えるようであって欲しいです。 

48 素敵な公園があるだけで、その町には人々が集まり、優しい活気に満ちあふれるものだ

と、私は信じています。まして、この竜王町の豊かな大地と空に囲まれて過ごす時間

は、来る人を幸せな気持ちにしてくれると思います。今まで利用する機会のなかった人

達も足を運ぶようになるくらい素敵な公園になれば、あたらしい居場所として、多くの

出会いが生まれるでしょう。皆に愛される公園をどうか切によろしくお願いいたしま

す。竜王に住んで 20 年ですが、ずっとずーっと公園建設を願ってました！！ 

49 現在、私の住んでいる団地にいくつか公園があるのですが、平日などはほとんど人の姿

がありません。団地内の子どものいる方にお話聞いたことがありまして、近くの公園は

利用せず、八幡の公園に連れて行くことが多いと言われました。魅力的な遊具があるの

でしょうか、歩いていける近くの公園より、わざわざ車で移動してもそちらへ行くとい

うことは、何か目的があると思います。今、計画中の公園はその場所にしかない目的を

持って行きたい魅力的な公園にする必要があると思います。私が利用した公園に他には

ない、ストレッチのできる器具がおいてある所がありました。又、韓国ドラマに出てく

るどこの街角にもある運動器具がそこにあれば、私の様な年配の者でもチョッと行って

体動かそうかなと思うのではないかと思います。目的を持たずに、ただ単に立ち寄った

としても、涼をとったり、ホっとする場所であれば、又そこに行きたいと思うのではと

思います。日野町にある様なおにぎりの店や、コーヒーの飲めるカフェとかあればいい

なと思います。 

50 たくさんの草木が茂っていて、ゆったりペットをつれてでも自然を楽しみながらウォー

キングをしたり休憩したりしたい。森林浴ができるぐらい植物があるとうれしい。静か

な場所もあっていい。 

51 ・友達とかと、BBQ をしたりする時に、場所がなくてよく困るので、申請とかできると使

用できるようなスペースがほしいです。・パーゴラのような休憩施設に、カフェをできる

ようなキッチンをつけてもらえると、有志の人たちが利用しやすくなると思います。→

公民館の調理場は何か殺風景なので… 

52 ・日野町の松尾公園のような公園が理想です。・あずまやなどの休憩スペースは、やね付

きでたくさんの人が使えるようにしてほしいです。(他公園で取り合いのようになってい

るので)・駐車場は多めにあると良いと思います。他公園で駐車できず、近くのコンビニ

やお店にとめている人がいて、お店の方が困るだろうなと思うことがよくあるので…。

松尾公園(日野)くらいの駐車スペースは必要かなと思います。小学校の駐車場は先生方

の車もとまるので、あまり駐車できないのではないかと思うので…。・ブランコは 4 つは

ほしいです。また、赤ちゃん用ブランコがあると良いと思います。→イス型の座るとカ

バーされるもの。 

53 避難された人への用具を用意している建物を作っては？ 

54 雨天の時もあそべるように屋根がある所があればと思います。 

55 パーゴラも必要と思います。防災時に設備を最大に活かせる公園にしてほしいです。 



56 大規模災害時の避難場所としての機能を持たせた施設となることを望みます。 

57 公園を作る前にアンケートすべきで有る。 

58 芝生広場、砂場広場、ペット専用広場等に区切り、それぞれに遊具を設置する。各広場

共、球技はせず安全に遊べる広場を目指す。 

59 ・１周１km のウォーキングコースを設置してほしい。・カフェを設置して下さい。 

60 利用者が作り(造り)管理するのが望ましい。お金や労力は利用者が負担する。が基本

で、ムダは省いてほしい。将来のための土地確保のためならかんたんな造りでよい。 

61 夜は若い子 (だけじゃない)のたまり場になるのが心配ゴミのかちらかし、落書きとかあ

るといけないので 防犯カメラ設置していただきたい。 

62 なぜ公園が必要？もう少し住民の事を考えろ！ 

63 小学生の利用は安全重視で作るべきだと思います。 

64 ・字ごとにあるような小さな遊具ではなく、近近八幡のふれあい公園や布引公園・東近

江市の支援センターにあるような大型遊具を導入してほしいです。・トイレは必須で

す。・砂よりも、芝生だと嬉しいです。 

65 ・公園を造ったはいいが必ずメンテする予算の確保が必要。・公園へのアクセスの確保及

び駐車場の確保。・自然の中で読書が出来る環境もわすれずに。・公園内に水路の確保で

子供達が自由に遊べる環境を。 

66 遊歩道があり、子どもの自転車の練習や、ペットの散歩など、気がるに出来ると良いと

思います。また、雨をしのげるルーフがあれば、雨の日や夏の暑い日でも公園の利用が

出来て良いと思います。 イベントにも役立ちます。 

67 家から遠く公園ができても利用する事はないと思う。地域の運動公園の方が利用しやす

い。 

68 緑いっぱいで、大人から子供までみんなが、過ごしやすい公園がいいです。どんな方で

も利用しやすい公園遊具等を設置した場合、何年かするとサビ等が出て、いずれか撤去

しなくてはならない時がくるなら、サビ等がでない何か長く使える遊び遊具がいいと思

います。 

69 ・高齢者にとっては、中央にすばらしい公園をつくってもらっても行きにくい。利用者

が限られるのでは･･･。(距離的にも体力的にも･･･その他にも)各字には、公園がある。

その公園を充実してもらった方がありがたい。 毎日の生活の中でいつでもすぐに行け

る、顔なじみのいる公園の方が利用しやすいのでは。 

70 気軽に散歩したりリラックスできる癒しの公園になるように期待しております。 

71 駐車場があって休憩施設があってのんびり出来て近くにカフェがあるといいなあ。 

72 ・子供が安全に遊べる公園であってほしい。・温暖化で暑い日が多いので日影になるスペ

ースが必要。・末永く使えるよう、シンプルな公園であってほしい。 

73 待ち遠しいです。家が近いので運動と気分転換に、毎日でも通いたいと思っています。 

74 本公園整備に計画があるかわかりませんが、将来的には屋根つき屋外ステージを作って

もらいたいです。公民館が狭いので大人数が楽しめる施設を希望します。 

75 イベントなどで騒がしい公園より、憩い・癒やし・安らぎを重視する 

76 明るくて散歩や子供を連れて気がるに行ける公園が出来ればうれしいです。 

77 キャッチボール(ボール遊び)ができるスペースと遊具遊びができるスペースがある広い

公園。竜王小学校の近くだけでなく、竜王西小学校も近くにも、作ってほしい。 

78 東近江市のひばり公園のような公園にして欲しい。 

79 地域的にも利用する事は余りないと思う。年令的にも住居地近辺位しか利用できないし



今後無理かも。 

80 グランドゴルフの出来る広場。カフェ(お茶する)があれば良い。 

81 各自治体で大なり小なりあるので、新しい公園への費用にあまりかけない方が良いと思

う。 

82 ・昨今の環境の変化にともなう(防犯)公園全体の外部からの視認性の担保は重要である

と思います。トイレも必要なのですが、不安面もありますよね。・見はらしの良い丘のよ

うな部分あれば気持ちがいいと思います。予算が合えばですが！？・全世代的に気持ち

良く安心して利用できる公園になればと想っています。 

83 小学生、幼児、お年寄以外にも、中・高・大学生が利用できるような公園だと嬉しい。

例えば、待ち合わせの目印しになるような建物があれば、少しの時間でも、そういった

人達の集まれる場になると思う。 

84 ・公園まで遠いので車で行くことになり、駐車場(50〜100 台)の確保。・竜巻、雷雨時の

避難場所の設置。 

85 歩ける距離に公園が出来ると利用する機会も多いと思いますが、高年令で車の運転も出

来なくなると身近な範囲で行動となります。 

86 公園としてだけで考えずに図書館・小学校・幼稚園・給食センターを 1つのものとして

考えてほしい。図書館裏の緑の庭、小学校・幼稚園の園校庭を中心に建物を配置、給食

センターにカフェをつくって月に数回給食を食べれる日や、地元のお店のランチを食べ

れるようにしてほしい。(公園に面して席をつくる)各施設から公園を見守れるような公

園にしてほしい。本を借りたり、読書する人、食事をゆっくりしながら子ども達を見守

るようなあたたかい公園にしてほしい。 

87 ・子どもの遊具→小さい子向け、大きい子向けがほしい。・みず遊び場がほしい。(生き

ものがあつまるビオトープなども ）・幅広い世代がすごせる、芝生や散歩コース。 

88 ・キッチンカーを出店してもらい、楽しい行事・イベントを開催してほしい。 

89 竜王町のあちこちに公園はあるが、草がボーボーと生えている。老人会がボランティア

で草刈りをしておられるようであるが、従って、もっと若い世代は申し訳ない思いで使

いにくく、老人会のゲートボール専属の公園みたいになっている感がある。町の方で、

整備をしてもらえると、気兼なしに使えるのではないか。どの世代もリラックスでき

る、魅力的な、また行きたくなるような、そんな公園が生まれることを期待している。

先進的な地域を視察して、いいところを取り入れてはどうか?! 

90 新しい公園は家から少し遠いので散歩と言うと少し無理なので、イベントなどは参加出

来るだろうと思います。孫達は喜んで行くだろうと思います。公園と言うと、のちのち

の管理など大変だろうと思いますが、きれいにされてないと、利用する人は減って行く

と思います。 

91 高齢化が進む自分にとって車を運転してまで行く価値があるのかどうか疑問です。それ

だったら近所の地元の運動公園での利用価値を高める工夫を考えて欲しいです。 

92 みんなが気軽に行ける公園が出来ると仲間とおしゃべりをして楽しく老後をすごした

い。いこいの場所になるとうれしい。軽食も出来ればなおうれしい。野外ステージもし

てほしい。若者が入れるアパートがほしい。一人になった時に入れるアパートがほしい

（老後）居住ゾーンの整備も並行してほしい。 

93 子供づれやアベックでピクニックが出来る公園(遊具など不要)。土日に、外出の候補先

にあがる程度の公園でありたい。即ち、ドライブや映画と同レベル。 

94 舞台に屋根付きで屋外イベントが出来る芝生広場にしてほしい。 



95 竜王町内のどの公園を見ても、子どもらの姿が少なくなった感じがします。 室内での遊

びが多く、外への興味がわかないようです。大人といっしょに遊べる遊具がたくさんあ

れば、楽しむ公園になりそうです。(夏の水遊びはテレビでよく見かけますが。小さいお

子さんでも楽しめそうです) 

96 竜王町に対して新しい公園、小学校とコンパクトシティ化構想も、大事な事ですが、私

の意見を書かせてもらいます。①コンパクトシティの予算、現状を、「りゅうおう」にの

せてほしい。いくら位いかかり、1人いくらこれから税金を使うか？②企業の誘致は、ど

れくらい進んでいるか？又、今までの誘致で、何名くらい竜王町の若者が入ったかを知

りたい。③もう少し役場の方は、竜王町を見た方がいいと思います。若者も暮らしたい

希望かなえる ？輝竜の郷 

97 道路からも見える場所に、イルミネーションをされたら、どうですか？ 

98 交流の場、語らい等に軽食の出来るお店が出来れば良いかな！！ 

99 今迄の公園では利用が少ない。イベントが出来る公園作り。走るスペースの有る公園。

現在他所の公園では集客が出来ない状況が続いている。一般的な公園では意味がない。 

100 気象変動により、地震・水防等の災害が大きくなっている。小学校も含め、避難所の確

保にもなる。公園施設を思慮します。 

101 広い遊びのスペースだけではもったいない。防災設備が良い。かまどベンチ、備蓄倉庫

他。 

102 どこの字からも行きやすい公園にしてほしい。設備・施設に休憩施設・花壇・照明・水

飲み場・防災設備もあった方がよい。 

103 緑の町竜王町にあって、15,000 ㎡もの規模は必要か？又、人口減少が予測されている

中、後世の世代に負担がかからない事を望む。 

104 あまりお金のかからない自然をとり入れれた休憩場所が良い。天災地変が多い最近かま

どベンチ等の防災設備が必要だと思います。 

105 ・駐車場がせまそう。止める所がなければ利用する事ができなさそう。・子供(中学生・

高校生)のたまり場にならないか。・夕方、何時に閉鎖されるのか。・小さい子達と大きい

子達の遊びが違うので、ケガをしないように対策してほしい。・公園内は自転車乗りまわ

し禁止にしてほしい。 

106 この場所へもう一つ優秀な企業にお願いして宣伝場所を作ったらどうかと思います。も

ちろん作成場所の費用は企業持ちで、加えて多少の寄付的な要素を含め宣伝だけでなく

皆さん喜ぶような物の作成も含めてお願いしたらどうかと思います。この公園が出来る

だけ素晴しいものとなって欲しいです。 

107 草花や木などを植えられると思いますが、 維持管理が大変だと思います。初めは美しい

景観でも何年か経つと、雑木材にならないようにしてほしいです。 いつでも散歩とかに

利用出来るようお願いします。楽しみにしてます。 

108 グラウンドゴルフ、ゲートボール等気軽に利用出来る広場の設置を希望。(理由、川上、

信濃等は広場が無いため。)公園内には椅子の設置が必要。 

109 公園は管理が大事だと思います。管理の主体は町なのか、事業団かは解りませんが、し

っかりお願いしたいと思います。 

110 自然が豊かで樹木が豊富、野鳥や小川に小魚が棲息する環境が有り、四季の草花が有れ

ば良い。徐々に自然に馴染む環境作りが良いだろう。 

111 管理される方はおられるのですか？字単位でイベントされる時は利用料必要ですか？ 

112 やすらぎの場所であってほしい！！ 



113 ・新しい公園の近くの人は良いが 30 ㎞以上離れた人は、公園へ行けない。無料バス有れ

ば良いが？・健康寿命向上(軽い運動・リハビリ・認知)等の維持出来る。又、幼児が安

全に遊べる様事故後対策する事の無い様、高齢者の過去の経験を生かせる等考慮してほ

しいです。 

114 海外の公園に行った時に、広大で芝生の中でゆったりした思い出があります。できた

ら、その様な公園が出来たらと思います。 

115 新しい交流・文教ゾーンには期待しておりますが、西地区住民は少し遠く、子供・老人

等行ききする交通手段も考えていただかないと利用する機会がないかと思われます。西

地区にも新しい整備を望みます。 

116 赤ちゃんから高齢者、障がい者が遠慮なく楽しめる公園であって欲しい。避難所にも使

える様、暑い日も多いので周りに屋根のある、幅の広目の回廊が欲しい。植栽の手入れ

が出来る様、くま手や、ちりとり・ジョーロなど置き場を作り、気がついた人が掃除し

たり月に 1回ボランティア活動の日が自発的に広がれば優しいし、春と、秋に、家で育

てた植物の交換やフリマなども出来たらいいと思う。安全課やエコライフさんのイベン

トも参加したい。2つの山に囲まれた、とてもいい場所なのでシンプルに色々な事が出来

る場になります様に！ 

117 私の住まいからは遠くて、まず公園は利用しないと思います。 

118 子ども達の遊び場が減っているので気兼ねなく遊べる場があれば嬉しいです。夏休み(猛

暑日)に涼しく遊ぶ事が出来れば尚いいのですが、これは難しいですね。 

119 四季を感じられる木々や花があれば季節ごとに楽しめてよい。子供達がスポーツや交流

をできる場所になればいい。(地元の公園は小さくスペースがあまりないので) 

120 長く使える場所を作って下さい。楽しみにしております。 

121 木陰があるといいですねー。 

122 単なる公園は必要ないと思います。 

123 子どもが少ないとはいえ、自由に遊べる場所が少なく遠くまで足を運ばないといけな

い。近くに子どもが遊べる場所ができれば喜しいです。老人も増えるが散歩や交流なん

てどこでもできるので子ども、子育て世代の事を 1番に考えて公園を作っていただきた

いです。役場周辺よりアウトレット近辺の方が利用者も多く良い公園ができると思いま

す。 

124 私の字からでは余り利用することが無いと思います。方字の公園も整備して頂きたい。 

125 じゅらくの里のような公園、ランニングコース(夜でも走れる)がほしい。 

126 住民が長く(最初だけではなく)活用していける様、どの世代も楽しめる場であってほし

いです。 

127 新しい公園は賛成です。ありきたりの公園は周辺にありますので竜王にしかない独特な

公園を望みます。 

128 最近ではどの集落においても運動公園が設けられていると思う。竜王町には妹背の里も

ある。今回は公園に決定のようですが竜王町にはまだコンサート等行なえるホールがな

いので出来れば公園よりもホール等を希望したかったです。新しい公園楽しみにしてい

ます。 

129 ・付近道路を自動車で通行するが、工事の施工業者等の態度は悪く工事車両中心の誘導

に重きをおいている。また、道路の水まきも単にまいているだけで、かえって水まきに

より自動車が汚れるだけであり、水をまくならば泥水が残らないように清掃すべき!!も

っと行政の指導徹底を願う!!上記の記入内容の変化を観ています!! 



130 ・お天気の良い日に 1人でお昼ご飯を食べられる(食べたい)雰囲気の公園があれば良い

なと思います。・犯罪や不法投棄対策として防犯カメラの設置をお願いしたいです。・季

節を感じられる草木花(イチョウ、ケヤキ、カエデ、メタセコイヤ etc.…) 

131 単なる広場だけには、ならないようにして下さい。 防災・避難場所に早かわりするよう

な、かくれた機能があると感動しますね。 

132 近くだけでなく、町内全域から“行きたい”と思える施設にしてください。 

133 身障者にも利用しやすい公園であってほしい内にひきこもりがちなのでそこに行きたく

なる様な…。 個人のわがままです。 

134 休日に車で遊びに来る若いファミリーが集まる公園になればと思います。ご近所の方々

がおにぎり持って、ペットも赤ちゃんも、幼児も・・・青空の下で家族と楽しく過す。

とにかく、若い人が集まるスペースがいいなと思います。時にはイベントをしても良い

のではないですか！お年寄り向に全てをベースにしなくても、若人達が楽しんでいる姿

を見ているだけで、心和みます。お年寄りにはそれをながめるベンチや花壇や散歩道が

あれば良いと思います。そして、最初、数年頑張って作ったんやなぁ、と思うような将

来にならないよう継続して維持管理して下さいね。とっても楽しみにしています。 

135 ドッグランがあれば良いと思います。カフェみたいなものがあれば良い。 

136 あまり作りこみすぎず、いろんな用途に使えるようにしてほしいです。ランニングコス

トがかからないよう、末永く愛される公園を作ってほしいです。 

137 気軽に立寄って遊んだり又運動や語らいの場が良いと思います。 

138 コンパクト構想は理解できない。計画時点での説明ができていない。 

139 ・遊具はできれば 0、1、2才専用エリアがあるとありがたい。 ・遊具の足元がじゃりだ

とベビーカーが押しにくいので土か芝にしてほしい。・水道は必ず設置してほしい。自動

販売機も。・トイレは清潔を保ってほしい。子ども用トイレがほしい。・公園と駐車場の

境目は飛び出し防止の面から柵は必ず設置してほしい。・公園に外周を作り、自転車など

が乗れるようにしてほしい。 

140 遊具が充実してほしい。長いすべり台、パターゴルフ、グランドゴルフが楽しめる。ピ

クニックに行って楽しめる木陰もほしい。 

141 世代問わず、気軽に遊ぶ、いやしの空間を楽しみにしています。 

142 子供が自由に遊べるようにボール遊び禁止などは止めてほしい。 

143 わざわざ作る必要を感じない。竜王町には自然豊かな公園が有る。今有る公園を整備す

れば良い。 

144 小さな子供達が走りまわれる様な安全な緑ゆたかな公園に…。 

145 幅広い年代の者が楽しめる施設にして下さい。竜王町には遊具の充実した公園がなく近

隣市町の公園に出向いています。町内にあれば良いと思います。 

146 死角が出来る限りない様にして欲しい。(犯罪防止)ペットが入れる範囲を区切って欲し

い。 

147 ボール遊びが禁止(美松台)なので、山面公園まで行く事があります。(小 5の子ども) 周

りが田んぼなのでボールが落ちたらそのままです。(なくなったまま)新しい公園は、周

りに配慮してボールを取りに行ける環境だといいなぁと思います。学区外なので、遠い

ですが、新しい公園をたまには利用したいです。西学区にも公園がほしいです。バスケ

ットゴールもあれば楽しい公園になるんだろうなと思います。ボールを思いっきり使え

るような広い場所だといいなと思います。 

148 交流の場でもあり、災害に備えた防災設備がある公園があるといざ災害になった場合に



すぐに利用できるのではないか。 

149 私自信は公園ができても週辺住民ではないので必要性が理解できていない。イモセやド

ラゴンハットもあるので、どうせ車移動になるなら・・・と感じています。 

150 車を止めてランニング出来る場所。弁当を食べる所。 

151 子どもが小さいころはよく行きましたが、大きくなるにつれ公園に行く機会もなくなり

ました。私は利用することはほぼないと思います。 

152 駐車場を広く。 

153 ・子供連れで足を運んで、子供が自由に遊んでいる姿を見守りながら親もお茶を頂きな

がら談笑出来る様な構造が理想的だと思います。知人が、富山県の射水市に居ります

が、そちらにある「歌の森公園」は、人気の子供用遊具(かなり人気です)と、その隣り

にある「スターバックスコーヒー」に、中々の来場者を集めています。土日などは、い

つも駐車場が満員御礼の盛況です。・子供だけでなく、大人も遊べる例えば日野町の「ブ

ルーメの丘｣で人気のバギーやアスレチック遊具などもあると、年令問わず集える場所に

なることが期待出来ると思います。 

154 大きめの滑り台や遊具などを作って欲しい。日陰、小陰の日除けの出来る所。手洗い

場。ピクニックなどしやすい様に砂より芝生の方がうれしい。(一部芝生でも OK)桜の木

を植えて欲しい。24 時間利用可能にして欲しい。(遊具のみの所だけでも) 子どものいる

時間は大人(著者)が遊びにくいため。夏は花火できるようにして欲しい。外灯は多めに

して不審者や怪しい車が寄らない様にして欲しい。防犯カメラも付けて欲しい。 (町民

が安心できる様に)  

155 軽く運動ができる様(ウォーキング等)公園回りに歩行コースを設ける。 

156 ・現在、各地で頻繁に発生している大自然災害も身近なものと考えています。近い将

来、災害を被った場合の仮設住宅を含めての避難所の機能を備えた整備づくりが、必要

かと思います。・公園内での防犯対制の強化(夜間の巡回パトロール等) 健全な青少年の

育成が、大切と思います。 

157 子どもだけでなく、大人の健康のための器具があると広い年齢層で利用できて良いと思

います。年々暑くなっており、屋根のあるベンチもいくつかあるといいのではないでし

ょうか。”問６”で３つまでしか選べなかったのですが、トイレ（多目的も含む）、時計

もあると便利です。 

158 防犯対策として夜間照明が必要だと思います。 

159 高齢者にとっては、公園へ行く交通手段に先ず問題があります。希望としては、若い世

代、子ども達が楽しく遊べる様にして下されば良しとします。 

160 妹背の里との差別化を図って頂きたい。草だらけにならないよう管理できる体制を整え

て下さい。 

161 子どもが元気良く遊べる公園。アウトレットに来た家族連れも遊びに来て楽しめる遊

具。フワフワドーム、トランポリン、急な角度の滑り台、企業が運営する遊び場（ボー

ルネンド、バンダイ、フォレストパーク etc）、ゆっくりできる Café、ワークスペース。 

162 音楽イベントが開催できる。平和堂などで買ったものを食べるスペース、ゴミ箱。 

163 子どもを連れて行かなくてもくつろげる公園であってほしい。 

164 コンパクトシティ化構想の中で計画されているようですが、公園を作っても居住地から

離れているし利用する目的はありません。それよりも住宅区域を設けることが重要だと

思います。 

165 近くの公園へ行った時に犬や猫のフンがあって孫を遊ばせられないと帰りました。ペッ



トを飼っておられる方、マナーを守ってほしいです。お年寄りから赤ちゃん、幼児が、

皆さんが楽しく集える公園であってほしいです。 

166 孫が帰省の折に元気一杯走りまわれる人工芝もあり、安全な公園”子どもが安全に”を

第一に、高いジャングルジムや危険そうなブランコは見ていてハラハラ。平和で穏やか

な優しい公園づくりをお願いします。※高知県高岡郡月高村、孫在住の公園、大人気な

様です。※東近江市(株)オーケーエム寄贈、インクルーシブ遊具。※大津市”THE シガパ

ーク”すべり台。他県、他市参考になさって下さい。宜しくお願い致します。 

167 子供を中心に幅広い年代層が楽しめる公園を望みます。近江八幡市の公園等に遊びにい

くことが多いですが、少しは遊具コーナーがほしいです。管理が大変だと思いますが、

出来る範囲で遊具を希望します。体力づくりにも役立つ場所もあるといいです。完成を

楽しみにしています。 

168 防犯体制がしっかりしている事。（警備員が常駐、防犯カメラ、照明）維持管理が大事な

ので維持管理代として有料でもいいと思う。問６の３つ以外に花壇、トイレ、あずま

屋、ベンチ（かまでベンチも）、芝生の丘、手洗場所 etc 揃えてほしいと思う。 

169 仮に公園を利用する事があれば遠くの公園より近くの公園を利用すると思う。 

170 しばふ 

 


